

El siguiente texto fue elaborado por las mujeres que conformaron el 'Grupo de trabajo para la incorporación de la perspectiva de género en las actuaciones de desarrollo rural' cuya actividad se centra en trabajar para integrar la perspectiva de género al funcionamiento de los GDRs, y además incluirla en su relación con los agentes de igualdad de sus respectivos territorios y en los procesos de dinamización de la población y de participación de las mujeres.

Encuentro de Mujeres Rurales Andaluzas, Mollina, Málaga noviembre 2018

### **¿Qué queremos hacer?**

Queremos continuar manteniendo la red de mujeres rurales que se ha creado a partir de la formación que nos ha ofrecido la Consejería de Agricultura.

Queremos seguir teniendo el contacto con mujeres de otros territorios con las que compartimos experiencias, conocimientos y necesidades. Esto puede permitir llevar proyectos que se hayan puesto en marcha por otras compañeras en otros lugares adaptándolos a los nuestros.

Queremos seguir formándonos en igualdad de género, seguir en los procesos de empoderamiento que hemos iniciado, tanto personal como colectivo y para el emprendimiento, e intentar unir a otras compañeras a estos procesos y que se produzca un efecto multiplicador, acercando esta formación a cada territorio de manera rotativa. Esto nos va a permitir que seamos verdaderas partícipes del desarrollo de nuestros pueblos e incluso que muchas de nosotras seamos capaces de poner en marcha y mantener proyectos generadores de empleo.

### **¿Para qué?**

Para poder trabajar coordinadas y salir de aislamiento que tenemos las mujeres rurales, para seguir formándonos, para seguir empoderándonos, para fomentar el emprendimiento femenino, para participar de manera incidente en las estructuras y en los espacios de poder y de toma de decisiones, para conocer, promover e impulsar a las mujeres de nuestros territorios.

### **¿Por qué?**

Porqué es una realidad que no estamos lo suficientemente presentes y visibles en el ámbito público. Nos encontramos con que no se nos tiene lo suficientemente en cuenta a la hora de diseñar las estrategias de desarrollo rural y sobre todo a la hora de aplicarlas. Nos encontramos con muchas dificultades a la hora de participar en los GDR y en las cooperativas donde los hombres siguen monopolizando sus órganos de gobierno.

Porque en los anteriores marcos de desarrollo rural no se nos ha tenido en cuenta a la hora de organizar y programar los proyectos de cooperación en los GDR y ya es hora.

Es otra realidad que la tasa de desempleo femenino en el medio rural es muy alta y el fomento del autoempleo es una alternativa y a través de este proyecto se puede fomentar.